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Zusammenfassung

        
Es wird über 6 operativ behandelte Patienten berichtet, bei denen posttraumatisch eine Blutung in eine porenzephale Zyste aufgetreten war. Im Röntgennativbild des Schädels sind Asymmetrien der Keilbeinflügel, eine Auswalzung der mittleren Schädelgrube, umschriebene Vorwölbungen der Temporalschuppe und einseitige Hyperplasien der Nasennebenhöhlen für eine zystische Mißbildung pathognomonisch; bei der Gefäßdarstellung fällt ein fast vertikaler Mediaursprung sowie eine Gefäßarmut im Zystenbereich auf. Eine exakte Röntgendiagnose ist präoperativ möglich, differentialdiagnostisch müssen subdurale Hämatome und Hygrome, Arachnoidalzysten sowie tumoröse Prozesse in Erwägung gezogen werden. Bei klinisch manifester Hirndrucksteigerung ist eine Trepanation angezeigt, wogegen eine porenzephale Mißbildung an sich einer neurochirurgischen Behandlung nicht bedarf.


      
        
Summary

        
Six operatively treated patients are described who had sustained post-traumatic bleeds into a porencephalic cyst. The plain films of the skull showed asymmetries of the sphenoidal wings, bulging of the middle temporal fossae, circumscribed protrusions in the temporal region and unilateral enlargement of the paranasal sinuses. These changes are pathognomonic of a cystic malformation. Angiography shows an almost vertical origin of the middle group of vessels and a paucity of vessels in the area of the cyst. An accurate radiological diagnosis can be made pre-operatively, subdural haematomas and hygromas, arachnoid cysts and tumours entering into the differential diagnosis. Clinical evidence of raised intracranial pressure is an indication for performing burr holes; a porencephalic malformation does not in itself require surgical treatment.
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